

# Moody's alerta de bajas notas para estados

La firma recuerda, en un reporte, que las deudas estatales y municipales no ponen en riesgo las finanzas del país



POR JORGE RAMOS

jorge.ramos@gimm.com.mx

La calificadora de riesgos Moody's anticipó una posible baja a la calificación de los estados de Morelos y Jalisco, así como de los ayuntamientos de Coacalco, Naucalpan, Acapulco y la Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de este último municipio por tener problemas de liquidez y retrasos en el pago de sus deudas.

Asimismo, asignó perspectiva negativa a Baja California, Tamaulipas, Chihuahua, Nuevo León, Nayarit y Quintana Roo, además de los municipios de Guadalajara, Coahuila, Coahuila, Manzanillo, Tlaquepaque, Durango, Ixtapaluca, Mexicali, Benito Juárez, Sultepec, Tuxpan y Zapotlán el Grande, ante la posibilidad de que caigan en incumplimiento de pago.

Por el mismo motivo, también colocó en esa lista a la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana y al organismo denominado Servicios de Agua y Drenaje de Monterrey.

En conferencia de prensa, Francisco Urióstegui, analista de Gobiernos Soberanos de Moody's, explicó que la falta de liquidez y el incumplimiento de pagos en que han incurrido algunos gobiernos se debió a malas prácticas de administración de las autoridades locales y a un incremento del gasto durante la temporada electoral.

No obstante, aclaró que la deuda subnacional no representa "un riesgo sistémico" mayor para el país ni para la calificación del gobierno federal, debido a que los problemas de liquidez existen sólo en algunas entidades y municipios y porque el monto de sus pasivos es bajo con relación al PIB.

Esa es la conclusión a la que llegó Moody's en un documento de trabajo titulado *La Contracción de Liquidez no Representa un Riesgo Sistémico Mayor*, el cual fue difundido por la firma de manera simultánea a la conferencia de prensa ofrecida por Urióstegui, a efecto de que fuera explicado por éste.

"A pesar de que la deuda de los estados y municipios mexicanos ha aumentado 154 por ciento en los últimos seis años en términos nominales y 73 por ciento en términos del PIB, esto no representa un riesgo significativo para el soberano", se indica en el documento.

Explica que esto se debe a varios factores, entre los que destaca la fortaleza crediticia con la que cuenta el gobierno federal y el tamaño relativamente

A pesar de que la deuda de los estados y municipios mexicanos ha aumentado 154% en los últimos seis años en términos nominales y 73% en términos del PIB, no representa un riesgo significativo."

REPORTE DE LA CALIFICADORA  
MOODY'S

6

ESTADOS

fueron ubicados por esa firma con perspectiva negativa

11

MUNICIPIOS

están en riesgo de no poder cumplir con sus pagos, indicó

2.6

POR CIENTO

del PIB representan esas deudas, reportó esa calificadora

## RIESGO

La calificadora también dio a conocer una lista de estados y municipios que podrían caer en incumplimiento de pagos.

pequeño de la deuda subnacional con relación al Producto Interno Bruto (PIB).

"La deuda de gobiernos sub-soberanos equivale a 2.6 por ciento del PIB y, dado que la deuda federal se encuentra en alrededor de 28 por ciento del PIB, la deuda estatal representa 9.4 por ciento de la deuda total federal", indica el estudio.

Asegura que incluso sumando la deuda federal, estatal y municipal, ésta equivaldría al 30.3 por ciento del PIB, nivel inferior en comparación con la de la mayoría de los gobiernos pares de México en la categoría Baal.

A manera de ejemplo puso los casos de Tailandia, cuya deuda equivale a 32 por ciento de su PIB; Sudáfrica, 40 por ciento, e Islas Mauricio, 50 por ciento.